

11 de junio de 2021  
DM-OF-404-2021

Señor  
Hugo Beteta  
Director  
Sede Subregional CEPAL/México

**Asunto: Solicitud de colaboración elaboración de diagnóstico cadenas de valor**

Estimado señor:

Reciba un cordial saludo. En mi condición de Ministra de Economía y Coordinadora Política de una de las regiones más vulnerables de Costa Rica como es la Brunca ubicada en la parte sur del territorio nacional, que a su vez se caracteriza por ofrecer condiciones sociales, atractivos, infraestructura, productos como la palma, el café, actividades turística en destinos exuberantes. Estas fortalezas nuestro Gobierno quiere potenciarlas, a fin de generar mejores oportunidades para sus habitantes, por tal motivo la Presidencia de la República aprobó una directriz que incluye cinco sectores de atención prioritaria, siendo una de éstas el área comprendida en “la milla fronteriza”.

El proyecto de construcción de nueva infraestructura del puesto fronterizo sur Costa Rica es una iniciativa en marcha por lo que previendo el impacto que puede generar entre los habitantes de la zona y sus emprendimientos comerciales vemos como prioridad elaborar un plan de atención integral comercial transfronteriza de Paso Canoas y su área de influencia, cuya implementación se realice de forma paralela a la ejecución del proyecto de Modernización del Puesto Fronterizo de Paso Canoas del Programa de Integración Fronteriza, que dispone de financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo.

En este marco y reconociendo el importante trabajo profesional con el cual la CEPAL nos ha acompañado en otras iniciativas, sostuvimos espacios de intercambio con personeros de la sede de México sobre acciones en la Región Brunca vinculadas con la milla fronteriza y se identificó que el primer paso a seguir es elaborar un diagnóstico socioeconómico y empresarial con la cooperación técnica de ustedes, que permita identificar las cadenas de valor enfocadas en las actividades comerciales e industrias de servicios, para determinar los cuellos de botella que inhiben su formalización y fortalecimiento productivo.

---

Es por lo anterior que le solicito atentamente, el apoyo de la CEPAL para llevar a cabo dicho diagnóstico, dado que esta actividad es prioritaria para el Gobierno de la República y por ende anticipamos nuestro compromiso para apoyar el proceso y articular actores públicos y privados que permitan de forma conjunta impulsar acciones que potencien las actividades productivas de la Región Sur de Costa Rica.

Para el seguimiento de este proceso he designado a la Viceministra de Economía Ana Cristina Quirós, quien puede ser localizada al correo electrónico [despachoviceministra@meic.go.cr](mailto:despachoviceministra@meic.go.cr) motivo por el cual agradezco que su persona me indique la persona o equipo técnico con el cual se podrá continuar en el proceso.

Atentamente;



Victoria Hernández Mora  
**Ministra**  
**Ministerio de Economía, Industria y Comercio**

Cc:

- Sr. Carlos Alvarado Quesada, Despacho del Presidente de la República.
- Sra. Ana Cristina Quirós, Viceministra de Economía, MEIC